

Teherán-Caracas

A primera vista la relación no es obvia, pero EE.UU. acaba de reorganizar su estrategia diplomática. Elliot Abrams, enviado especial para Venezuela, también será responsable de Irán. El papel preponderante de Cuba está siendo complementado por el gigante Chiita. La destrucción de capacidades productivas es total. Venezuela está importando gasolina persa, hasta Colombia produce mas petróleo. En parte, las sanciones de EE.UU. conducen al trabajo conjunto, no hay con quién más trabajar, pero la ideología revolucionaria es ambiciosa. Irán se ha especializado en sabotaje, así lo ha hecho en



SIMÓN GAVIRIA
Exdirector de
Planeación
Nacional

Libano y Yemen. Si mantiene el libreto en Venezuela, Colombia puede salir damnificada.

La relación empezó con el discurso anti-yankee de Chávez y Ahmadinejad. Entre denuncias contra los cachorros del imperio y el olor de azufre, la retórica tenía mucha furia, pero poca fuerza. Los esfuerzos de

lograr complementariedad económica fracasaron, a Venezuela le quedaba algo de industria y agro. Entre los años 2005 y 2013 Ahmadinejad visitó Caracas nueve veces y Chávez a Teherán seis. Chávez empezó a maldecir a Israel, alineando los interés de ambos países. Se le dio la bienvenida a Hizbullah, facilitando segundas identidades a sus operativos. A través de alianzas con Pdvsu y Cavin, Irán pudo haber evadido US\$16 billones del cerco de EE.UU.

Tras ocho años de investigación, la DEA mapeó las redes de lavado de Hizbullah. La ruta Teherán-Caracas se especializó en llevar cocaína y dólares al medio oriente devolviendo capitales lavados y armas. Según EE.UU., este ecosistema que superaría US\$1.000 millones, es supervisado por el vicepresidente de Venezuela Tareck El Aissami. Se piensa que Cristóbal Grimaldo, alias Jaime, sería el coordinador entre Hizbullah y el ELN. En enero de 2020, Colombia designó a Hizbullah como grupo terrorista.

UN MASIVO Y SOSTENIDO ATAQUE DE REDES SOCIALES PARA DESPRESTIGIAR A ENEMIGOS DE VENEZUELA

Es difícil describir el colapso productivo venezolano, cifras confiables no hay. Pero si Venezuela vive del petróleo, en el pico producía 5 millones de barriles diarios, hoy solo 385 mil. Con Pdvsu en rines, Tareck El Aissami, es nombrado ministro de Petróleo y encarga a Irán revivir las refineras. Alex Saab que cubría la ruta Rusia-Irán cuando fue capturado, era el responsable del negocio con Irán. Llegan más ingenieros, pero también agentes de inteligencia. Hay versiones de militantes de la revolución islámica escoltando a Maduro y sus ministros.

Hace dos meses, Irán instaló un centro de monitoreo de comunicaciones para Venezuela. Un estudio de Oxford University sobre manipulación cibernética calificó a Venezuela como el país más avanzado de América Latina y onceavo del mundo. La República Bolivariana tiene altas capacidades de manipulación en Facebook y Twitter. Irán y Rusia al tope de la lista, le han transferido competencias. Colombia aparece como país de baja capacidad, es vulnerable a la presencia de bots y bodegas para desinformar.

La guerra fría entre Irán y EE.UU. por Venezuela afecta a Colombia. No solo es que fortalezcan el ELN o los carteles, puede ser algo tan sencillo como manipular nuestra opinión pública. Un masivo y sostenido ataque de redes sociales para desprestigiar a enemigos de Venezuela y promover liderazgos afines. Uno cree que esto es difícil, pero ¿Rusia trato en EE.UU., será que Venezuela se atreve en Colombia?

El oro es el agua



CARLOS BALLESTEROS GARCÍA
Gerente de
Bike House

Si no es entendible ni justo lo que viene sucediendo, esto que se convierte en un atentado contra la vida del ser humano: la explotación indiscriminada de los recursos naturales.

Como pasajeros del mundo solo deberíamos dejar huellas de buenos actos en nuestra madre tierra; en la naturaleza que nos brinda el agua como un tesoro de vida. ¿Cómo se explica entonces, que los gobiernos combatan la explotación ilegal de los recursos naturales y que, a su vez, estén negociando para que este fenómeno se haga dentro del marco legal y jurídico? ¿Cómo entender que se permita acabar, de forma despiadada, con el ecosistema y que se ponga en peligro la existencia de sus reservas y las etnias de este amado país, contando incluso con la negligencia de las autoridades ambientales? ¿Cuáles

serán los límites? ¿Qué mensaje les dejaremos a nuestros hijos, al ser protagonistas, cómplices, y lo peor, simplemente espectadores pasivos al ver cómo arrasan con los recursos?

Infortunadamente, la realidad que nos acompaña, es que el planeta hoy se ve enfrentado a los ciudadanos que lo habitamos y castigamos de forma inmisericorde. Sí, al hombre, su único depredador, lamentable y paradójico, porque el único ser viviente supuestamente con capacidad de raciocinio, inteligente y superior a cualquier ser vivo, es el ser humano. Este que está lejano de comportarse como la misma naturaleza, en medio de su sabiduría, que tiene la capacidad de regenerarse sola. Triste panorama.

EL PLANETA SE VE ENFRENTADO A LOS CIUDADANOS QUE LO HABITAMOS

La ambición económica de las sociedades no puede ir en contravía del equilibrio ambiental. Son millones de árboles y bosques nativos los que desaparecen bajo la mirada complaciente de las autorida-

des y los ciudadanos, especialmente de este lado del mundo.

El Amazonas es el pulmón de un planeta que agoniza ante la indiscriminada explotación de su región selvática. La Serranía de La Macarena, un lugar lleno de magia y encanto, es devorada por las fuerzas oscuras de la delincuencia que arrasa con la vida natural, para darle paso a cientos de hectáreas de cultivos ilícitos y, en años recientes, a grandes "potrereros". Estos son manejados por los mal llamados empresarios que llegaron para transformar el hábitat de las plantas y de los animales salvajes por el negocio de la ganadería extensiva, yendo así en contravía de los preceptos de la sostenibilidad, por cuanto ésta altera el ecosistema y produce la pérdida de la fertilidad de los suelos. ¿De qué nos sirve talar árboles para darle espacio a la ganadería? ¿Será que en el futuro la sed se nos va a saciar con la sangre del ganado bovino?

Los Llanos Orientales son igualmente apetecidos por grandes grupos económicos, las petroleras y los pequeños inversionistas que creen que al aumentar su riqueza a costa de la naturaleza, su patrimonio perdurará para siempre.

Conversemos



ROBERTO RAVE
Estudiante
Executive MBA -
Universidad
de Miami

Estos días, son días de una gran incertidumbre en Colombia. El odio se ha tomado las redes sociales, las arengas, los gritos silenciosos de la plataforma de Twitter, las discusiones familiares, las celebraciones por sucesos de la vida política, como si se tratara de un partido de fútbol, se han sumado al ambiente de zozobra llegado a nuestra tierra por el coronavirus.

Muchas son las conversaciones que debemos tener en Colombia, pero la primera es la referente al odio y la violencia que no distingue estrato social. "fascistas, asesinos, mamertos, vendidos, corruptos" y un sin número de calificativos que han traspasado el nivel de discusión política para llegar a nuestro grupo de amigos, a nuestra casa. Esta circunstancia se suma al imaginario de poner a las personas dentro de un grupo que parece robar el criterio y esconderlo detrás de las cloacas de la comodidad y la grosería. Yanosomos nosotros, sino que somos los de derecha, de izquierda o de una u otra corriente. Y parece que esto nos quitará humanidad para establecer conversaciones y ver al otro con compasión o por lo menos con mas entendimiento. A veces siento que ni siquiera nos entendemos a nosotros mismos. La comodidad de no pensar y de hacer parte de un grupo, nos convierte en cómplices del odio así hagamos silencio. Al respecto mencionaba Augusto Curry que

"Lo ideal sería que la educación llevara a cabo la más pacifista y sólida revolución social formando pensadores, y no repetidores de ideas. Tal vez así dejemos de ser coleccionistas de lágrimas y nos transformemos en coleccionistas de esperanzas".

Espectacularmente expone Zygmunt Bauman y Leonidas Donskis en su texto "Ceguera Moral" que "La política Clásica, siempre se asociaba al poder convertir problemas privados en cuestiones públicas, así como el poder de interiorizar cuestiones públicas y transportarlas en asuntos privados, incluso existenciales. Hoy este mecanismo está desfasado. Lo que nosotros en nuestra política moderna tratamos como cuestiones públicas son problemas privados de figuras públicas".

Debemos hacer un acuerdo sobre lo fundamental como bien decía Álvaro Gómez Hurtado y en lo fundamental están las formas bajo las cuales se discute pero están también principios como los de la libertad económica y la trascendencia de la iniciativa privada. Los referentes de nuestro país deben ser aquellos que con su esfuerzo han logrado generar riqueza y bienestar para los Colombianos y que además han fracturado la frontera humana y obsoleta entre el empleado y el jefe o el rico y el pobre.

Trascendental resulta también el respeto a la institucionalidad y la búsqueda de la verdad.

Esta consigna debe ser liderada por los referentes, respetando por ejemplo el buen gobierno de las empresas públicas que son de la ciudadanía y no del tamaño de un mandatario. Esto sin olvidar que la institucionalidad también está en las formas humanas, en el respeto por el otro y en la búsqueda del progreso y la verdad. La división ocasionada por algunos mandatarios de las ciudades Colombianas que apelan allenguaje usado por Marx en los años 1800, parecen ser parte de una estrategia que no ha traído progreso ni desarrollo a ningún país del mundo. En el caso puntual de la ciudad de Medellín, debemos recordar que la unión público-privada ha sido la causa primera del gran desarrollo de esta ciudad.

Colombia debe avanzar sobre lo básico, incentivar el esfuerzo, el mérito y el talento de los ciudadanos por medio de la iniciativa privada, esto sin dejar atrás la educación del criterio que no está en manos de Fecode sino de los padre de Familia, de los amigos, de los hermanos. Ahora si, conversemos, pero con respeto por el otro para construir la patria que nos soñamos.

Post Scriptum: Importante que en medio de la difícil circunstancia que atraviesa Medellín, se plantee una veeduría y un capítulo entero sobre transparencia por parte de "Medellín como vamos" para proteger la gran empresa de los ciudadanos de Medellín: EPM.